



Hay 1.400 cupos anuales para ingenieros, informáticos, abogados y hasta periodistas

H-1B1: la desconocida visa que permite a chilenos trabajar en EE.UU.

Chile y Singapur son los dos países en el mundo que cuentan con este convenio.



El abogado Pablo Arredondo (30) se fue a estudiar y hoy está con residencia permanente.

BANYELIZ MUÑOZ

Chile y Singapur son los únicos países del mundo que gozan del convenio de visa H-1B1, que les permite a sus ciudadanos trabajar en Estados Unidos por un año, renovándola anualmente las veces que quieran. Para ello deben demostrar que están trabajando en ese país y que, en algún momento, tienen la intención de regresar a su nación de origen.

La abogada especialista en temas de inmigración Trinidad Morán, cofundadora del estudio **VisandGo.com** (<https://acortar.link/R6mpVo>), detalla que anualmente hay 1.400 visas de este tipo reservadas para chilenos que tengan una "specialty occupation"; es decir, profesionales calificados, lo que exige al menos cuatro años de estudios académicos.

¿Por ejemplo? "Todas las ingenierías: civil industrial, comercial, informática y medio ambiente; también profesiones como abogados o periodistas", responde.

Los costos de este programa, destaca, son mucho más bajos que el resto de los visados a EE.UU.: los chilenos cuentan con una rebaja especial (no deben pagar el "fraud prevention fee" o tarifa de prevención de fraudes) y pueden acceder a este visa por unos mil dólares -\$1 millón aprox.- dependiendo de cada caso en particular; por ejemplo, el número de cargas familiares.

¿Qué tan cotizadas son estas visas?

"No son tan demandadas, los chilenos no las ocupan demasiado. La principal razón es por el desconocimiento sobre estas visas y la falta de difusión de estos programas".

¿Cómo puede uno acceder a ellas? ¿Se requiere un sponsor?

"No se necesita; sólo debe tener una oferta laboral de una empresa norteamericana en un puesto que requiera conocimientos especializados. Además, el postulante debe contar con experiencia teórica y práctica para las funciones y responsabilidades que se deben asumir en el cargo

"Siempre quise vivir y trabajar en la mayor industria legal del mundo"

Pablo Arredondo

ofrecido".

¿Qué ventajas tiene esta visa?

"La rapidez en que se obtiene; tarda menos de tres meses en ser otorgada. La gracia es que los chilenos no deben participar en ningún proceso de lotería, sino que esos cupos están asegurados por año. Asimismo, tiene menores requisitos para el empleador" (no tiene que solicitar permiso al Servicio de Inmigración, USCIS).

Visa estudiante

Otro convenio con EE.UU. que les permite a chilenos estudiar y luego

trabajar por un tiempo determinado es la visa de estudiante (F1), válida por todo el tiempo que dure el programa. "La visa permite trabajar por un año o dos, si pertenece a las carreras vinculadas al mundo de las STEM, las áreas relacionadas con las matemáticas, ingeniería, ciencia y tecnología", detalla Morán.

"Nosotros entregamos asesoría para los estudiantes de visados de estudio en carreras STEM. Nos encargamos de explicar al Servicio de Migración en Estados Unidos la calificación de STEM, ya que no es automática y es un trámite que requiere de abogados", explica.

"En Estados Unidos los chilenos pueden encontrar grandes oportunidades laborales y con remuneraciones muchísimo más altas que en el mercado local. Sin embargo, lo más importante es la oportunidad de vivir una experiencia única de vida, conociendo nuevas personas y culturas", promociona.

Permiso para estudiar

El abogado Pablo Arredondo (30) partió en 2021 a cursar un máster en Derecho en la Universidad de Chicago. "Siempre me gustó el mercado norteamericano y por eso postulé a una de las escuelas más famosas. Estuve con visa de estudiante (F1) y luego tramité mi permiso de trabajo (OPT), que es la autorización que tienen los estudiantes internacionales para trabajar".

"La visa de estudio y el permiso de trabajo tienen tasas legales que se van ajustando. La visa de estudio cuesta 800 dólares y el permiso de trabajo 1.910 dólares: 410 la postulación y 1500 por la tramitación premium, que era opcional. Es importante asesorarse bien para evitar rechazos de visa y perder plata", advierte.

Arredondo está radicado de forma permanente en EE.UU. (con su visa Green Card) y no tiene planes para regresar a vivir a Chile. "Siempre quise vivir y trabajar en la mayor industria legal del mundo. Digan lo que digan, Estados Unidos sigue siendo por lejos el destino con más inmigración".

¿Fue difícil lograrla?

"Sí, es un proceso difícil y largo. Mucha gente prefiere venir sólo a trabajar de manera temporal, pero yo me quedé trabajando para siempre".

¿Qué aconseja a los postulantes?

"Primero, que lo hagan con tiempo y planificación. Y que empiecen con la búsqueda de trabajo apenas lleguen a Estados Unidos: no esperen a graduarse para buscar pega. Es muy típico que en Chile los estudiantes se pongan a buscar trabajo solo cuando se están titulando: aquí es al revés, los reclutamientos parten desde primer año. De hecho, es normal que los estudiantes de la Universidad de Chicago salgan con trabajo".

CEDIDA